

# Sin digerir la derrota, PRI y PAN reparten culpas en la Permanente

**ANDREA BECERRIL Y  
FABIOLA MARTÍNEZ**

Los grupos de los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional en la Comisión Permanente trataron, inútilmente, de evadir, con todo tipo de argumentos, la derrota de su coalición en el estado de México, sumaron las cifras de esa elección y la de Coahuila, y hasta responsabilizaron al gobernador mexiquense, Alfredo del Mazo, del triunfo de la morenista Delfina Gómez.

La sesión de ayer de ese órgano del Congreso fue casi exclusivamente para discutir ese tema, con la ausencia del diputado Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, fueron los *blanquiazules* los que iniciaron las recriminaciones hacia del Mazo.

“Dejó hacer y dejó pasar el cochinerito en el estado de México”, gritó desde tribuna la senadora panista Kenia López Rabadán y luego el senador priísta Mario Zamora preguntó si una vez que Delfina Gómez asuma la gubernatura llamará a cuentas a su antecesor en la entidad.

La respuesta de la diputada de Morena, Cecilia Márquez Alkadej, fue directa: “Ustedes perdieron por corruptos, por ineptos y sobre todo porque son una sarta

de ladrones, que han defraudado al pueblo”.

Les duele, agregó, “que se les abolle la corona”, pero, insistió, acepten la derrota, ya que estaban tan acostumbrados a las prácticas ilegales del PRI, desde el gobierno estatal, que ahora les sorprende que haya más de 380 mil votos de diferencia” seis veces más las cifras con las que tratan de maquillar su derrota”.

## Guerra de cifras sin sentido

Parte de la estrategia de priístas y panistas fue insistir en minimizar la derrota en el estado de México. López Rabadán mostró en tribuna un cartel con las cifras 3 millones 494 mil 61 votos de Vamos México y 3 millones 548 mil 410 que obtuvo Juntos Haremos Historia, y la leyenda “Hay tiro en 2024”. Ese mismo cartel lo exhibió en su cuenta de Twitter Claudio X. González.

Durante la discusión, el diputado del Partido del Trabajo Reginaldo Sandoval se hizo notar que se veía “totalmente perdida” con esas cifras incorrectas, ya que de entrada no puede sumar las votaciones de este domingo por las gubernaturas de Coahuila y el estado de México, como si fueran elecciones federales.

La panista insistió: “La diferencia entre el gobierno gandalla de Morena y la oposición es de 1.5 por ciento. Tan enojada estaba que confundió el nombre del ganador en Coahuila. Se refirió a él como Manolo Mejía —el torero— y tuvo que rectificar, y escuchar al diputado Sandoval insistir en que las cifras reales, “no las de Moret”, establecen que los guindas y sus aliados son la primera fuerza electoral en gobernar tres entidades que concentran 27 por ciento de la población del país total del país, que son estado de México, la Ciudad de México y Veracruz. ¿Logran entender lo que les está pasando?”

El diputado del PAN, Jorge Triana, sostuvo que lo destacable en el estado de México era la gran abstención de 49 por ciento.

Sin embargo, la senadora Morenista Imelda Castro cerró el debate al mostrar un cartel con un mapa de la república mexicana en el que 23 de las 32 entidades están pintadas de guinda. “Estas son las cuentas y, por supuesto, que en 2024 les vamos a volver a ganar”.

En la agenda parlamentaria de ayer, el grupo de Movimiento Ciudadano dio a conocer una iniciativa de ley para evitar que gobernadores se conviertan en embajadores luego de terminar su gestión.

Afirman morenistas que no tienen competencia

# Discuten en Senado si 'hay tiro' en 2024

Destaca oposición votación pareja al sumar comicios del domingo

CLAUDIA SALAZAR  
Y MAYOLO LÓPEZ

Diputados y senadores discutieron si "hay tiro" o no entre Morena y la oposición en la disputa por la Presidencia de la República en el 2024.

Contrario a lo que dijo el lunes el dirigente priista, Alejandro Moreno, de no aceptar en la alianza a los "retazos" de Morena, el PAN lo contradujo y planteó abrirle la puerta a todos los que sean maltratados en el proceso interno.

En la sesión de la Comisión Permanente, en la sede del Senado, un intercambio de burlas, apuestas y cifras se desató cuando los panistas mostraron los resultados en las elecciones del domingo pasado en Coahuila y Estado de México.

Kenia López, senadora panista, sumó los votos obtenidos por cada bloque en las dos elecciones, de 3.49 millones de votos para Va por México y para Morena 3.54 millones.

Mostró un cartel que decía "¡Hay tiro 2024!".

"Hay que empezar diciendo, señores de Morena, no sean cínicos, fue una elección



■ Jorge Triana, diputado panista, y Kenia López, senadora del mismo partido, durante la discusión en la sesión de la Comisión Permanente del Congreso.

**Kenia López, senadora del PAN**

/// Brazos abiertos a (todos los) que quieran detener al populismo en este país; brazos abiertos al PAN, al PRI, al PRD y por supuesto también a MC".

**Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT**

/// No tienen ni candidato. La verdad es que no hay competencia en 2024, no tienen ninguna posibilidad, ni 'tiritito', no tienen ninguna posibilidad".

**Jorge Álvarez Máynez, diputado de MC**

/// Se va a extender una ola naranja en todo el país... vendrá un futuro promisorio con respeto a los derechos humanos y con las personas en el centro".

de Estado. El Presidente López Obrador era el coordinador de campaña de la señora Delfina.

“Es evidente que con el agandalle, el abuso del poder, el dinero de Palacio Nacional, la amenaza de perder los programas que le hacían a los adultos mayores, con todo eso, estos son los resultados, no hay otros”, dijo la panista.

Afirmó que la oposición más que nunca tendrá que reconocer la importancia de estar unida.

“Brazos abiertos a todas las mujeres y a todos los hombres que quieran detener al populismo en este país; brazos abiertos al PAN, al PRI, al PRD y por supuesto también a Movimiento Ciudadano”, agregó.

El triunfo de Morena en el Estado de México, señaló, también se debió a que el Gobernador Alfredo del Mazo dejó hacer y dejó pasar.

“Dejó hacer el cochine-ro de Morena y dejó pasar la brutal corrupción”, manifestó, tras advertir que cuando al priista lo propongan como Embajador, no contará con su voto.

El diputado Reginaldo Sandoval, del PT, respondió que “haiga sido como haiga sido”, les ganaron en el Estado de México.

“En Coahuila no nos ganaron, nosotros perdimos, que es diferente. También les ganamos en Coahuila, y también les ganaremos en el 24”, dijo.

Sugirió a la senadora que revisara bien las cifras, que en realidad la coalición Juntos Hacemos Historia desde 2018 ha sumado 23 entidades ganadas, a una población de 90 millones de mexicanos.

“No logran entender lo que les está pasando. Ya corran a esos mercadólogos que no les ayudan para nada”, dijo burlón.

La diputada priista Carolina Viggiano preguntó a Sandoval qué opinaba de que el Gobierno de Morena haga embajadores a los gobernadores priistas.

“Yo no tengo ninguna duda de que los gobernadores que se están sumando al movimiento vienen en la dirección correcta. ¿Qué hace el PRI con el PAN, si el PAN nació para combatir al PRI en 1938?

“Bienvenidos todos los gobernadores que se quieren sumar y priistas que se quisieran sumar en la ruta del 24, en el 24 a la derecha les vamos a doblar la votación”, respondió el morenista.

También del PT, Gerardo Fernández Noroña dijo que la oposición está muy “alterada” por sus clases de aritmética, pero suman peras con manzanas y hacen cuentas alegres.

“¿Hay tiro? Ni tirititito, diría el clásico del fútbol”, indicó.

El senador priista Mario Zamora le preguntó si esperaba que Delfina Gómez llamara a cuentas a Alfredo Del Mazo, por la corrupción en su gobierno.

“Claro que hay que hacer un profundo proceso de limpieza ahí, pero yo no le doy consejos a mi compañera y amiga Delfina Gómez”, respondió Fernández Noroña.

Asimismo, pronosticó que en la oposición, al final, irán separados.

“No tienen ni candidato. Acaban de afirmar ayer (lu-

nes) que van a ir juntos PAN, PRI, PRD. Les firmo aquí que van a ir separados, van a ir divididos. Quiero ver cómo resuelven la ambición de Alejandro Moreno, a ver si lo llevan de candidato al PAN.

“La verdad es que no hay competencia en 2024, no tienen ninguna posibilidad, ni ‘tirititito’, como ya lo dije, no tienen ninguna posibilidad. Sus 42 aspirantes ni echándolos en una licuadora sale uno decente, no tienen ninguna posibilidad”, aseguró.

El diputado panista Jorge Triana reiteró el llamado a MC para que los cuatro partidos de oposición se sumen en una alianza.

“Hago un llamado a todas las personas que integran los partidos, que gravitan alrededor del oficialismo, a que toquen la puerta de esta resistencia pacífica que vamos a ver reflejada en las urnas en el año 2024.

“Sabemos que habrá maltratados, sabemos que habrá personas menospreciadas y desestimadas en su capacidad, sabemos que habrá candidaturas cepilladas y con mucha arrogancia”, respondió a Fernández Noroña.

Agregó que aceptaba el reto del petista sobre el futuro de la alianza opositora.

“Yo quiero responder este reto con otro, yo aquí doblo la apuesta. Mi apuesta es a que quien hizo la apuesta no será candidato presidencial, de ninguna manera y bajo ninguna circunstancia.

“Y la triplico, triplico la apuesta, porque no sólo lo van a cepillar, sino que una vez que me lo cepillen se va a quedar ahí indignamente y no va a chistar”, indicó.

También con burla, lamentó que Fernández Noroña no haya sido convocado a la cena con el Presidente y las “corcholatas”.

Dijo que son ingratos con el petista, que se ha rifado en defensa del Presidente.

“No puede ser que a la persona que más defiende este proyecto no le invite ni un Boeing de guayaba afuera del Oxxo, no puede ser, los otros cenando delicioso el día de ayer y riéndose y felices. Y al resto de los aspirantes serios me los marginan”, agregó irónico.

El coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máñez, aseguró que en su partido hay otra visión y otro proyecto para 2024, como se ve en las preferencias en Jalisco.

Destacó que la encuesta de REFORMA le da 20 puntos de ventaja a MC en esa entidad, lo que refleja la aceptación de la gente.

“Sé que la agenda de esos actores políticos es electoral, les preocupa muchísimo la encuesta que se publicó precisamente de REFORMA, que pone a MC muy por encima de los partidos tradicionales y del régimen en la elección del 2024.

“Se va a extender una ola naranja en todo el país, el crecimiento que está teniendo MC en Campeche, donde se robaron la elección; en Sonora, en Colima, en Nayarit, en Baja California, en todo México vendrá un futuro promisorio con respeto a los derechos humanos y con las personas en el centro y sus causas al frente”, aseguró, para conformar que su partido también está en la contienda.